

**Kinder- und Jugendhilfe Ruanda e.V.**  
c/o Sonja Suermann | Heinrich-Heine-Allee 19 | 40213 Düsseldorf

## Tätigkeitsbericht 2022

Im Jahr 2022 standen sowohl diverse Einzelprojekte zugunsten zahlreicher Familien in Rutunga, die Anschaffung eines Projektfahrzeugs als auch die Einschulung einer ersten Grundschulklasse an der *Happy Kids School* im Fokus der Projektarbeit.

### Projektarbeit in Ruanda:

#### 1. Happy Kids School in Nyamvumu, Rutunga

Insgesamt besuchten im Jahr 2022 75 Vorschulkinder die Klassen N1-N3 (*Baby Class, Middle Class* und *Top Class*) der *Happy Kids School*. Von ihnen konnten im Juli 2022 erstmalig 25 Schülerinnen und Schüler feierlich von der Vorschule entlassen und im September 2022 als erste Grundschulklasse eingeschult werden. Die neuen Grundschülerinnen und -schüler erhielten – ebenso wie die neue *Baby Class* – neue Schuluniformen, Schulbücher für alle Fächern und Schulmaterialien.

Außerdem wurde der neue Klassenraum der 1.

Grundschulklasse mit diversen Schulmöbeln und Büchern für Erstleser ausgestattet. Da die Grundschulen in Ruanda grundsätzlich Ganztagschulen sind, wurde darüber hinaus ein Koch



eingestellt, um nicht nur ein Frühstück für alle 100 Vor- und Grundschüler, sondern auch ein warmes Mittagessen für die Grundschulklasse (25 Schülerinnen und Schüler) zuzubereiten. Auch neues Lehrpersonal konnte eingestellt werden, sodass im Jahr 2022 insgesamt 7 Lehrerinnen und Lehrer, 2 Reinigungskräfte, 2 Sicherheitskräfte, 1 Koch und 1 Küchenhilfe bei der Kinder- und Jugendhilfe Ruanda angestellt waren.



**Kinder- und Jugendhilfe Ruanda e.V.**

c/o Sonja Suermann | Heinrich-Heine-Allee 19 | 40213 Düsseldorf

## **2. Patenschaften**

Sowohl die 100 *Happy Kids* als auch weitere 115 Kinder und Jugendliche in der näheren Umgebung von Kigali (z.B. Ndatemwa, Rusheshe, Nyamirambo) wurden im Jahr 2022 von insgesamt 166 Paten bei der Finanzierung von Schulgebühren, Schulmaterialien usw. unterstützt



und von unserem Projektpartner Egide Rwabashi betreut. Von den 115 Kindern und Jugendlichen besuchten 99 Kinder eine Vor-, Grund- oder Sekundarschule; 6 Jugendliche befanden sich in einer Ausbildung und 10 in einem Studium. Von ihnen absolvierten 3 Studenten erfolgreich ihren Bachelor und wurden nach jahrelanger Unterstützung durch ihre Paten aus dem Projekt entlassen. Weitere 5 Kinder verließen ebenfalls das Projekt (aus unterschiedlichen Gründen). Viele Kinder erhielten wieder persönliche Geschenke von ihren Paten, und alle Patenkinder verfassten Briefe, Weihnachtsgrüße usw., die in Deutschland an ihre Paten weitergeleitet wurden.



## **3. Einzelprojekte**

Neben den Paten, die sich ebenfalls an der Finanzierung zahlreicher Einzelprojekte beteiligten, erhielt die Kinder- und Jugendhilfe Ruanda Spenden von ca. 180 weiteren Sponsoren und mehreren Stiftungen. Dadurch

konnten 48 Matratzen, 32 Ziegen, 37 Solaranlagen und 1 Kuh für bedürftige Familien in Rutunga angeschafft werden. Des Weiteren konnten die

Krankenversicherungsbeiträge für 37 Familien im Dorf Nyamvumu übernommen und 60 Lehmhütten mit

einem Zementboden versehen werden. Eine Familie (alleinerziehende Mutter und Feldarbeiterin mit 3 Kindern) erhielt sogar ein neues Haus von ihren Paten, nachdem ihre



eigene Lehmhütte während der Regenzeit stark beschädigt wurde. Weitere Familien erhielten z.B. eine Nähmaschine, Kleidung oder Bettgestelle, und ein Student wurde mit einem Laptop ausgestattet.



**Kinder- und Jugendhilfe Ruanda e.V.**

c/o Sonja Suermann | Heinrich-Heine-Allee 19 | 40213 Düsseldorf

#### 4. Anschaffung eines Projektfahrzeugs

Nach reiflicher Überlegung und mehreren, entsprechenden Projektanträgen bei Stiftungen (u.a. der VW-Belegschaftsstiftung) konnte der Verein im Jahr 2022 ein eigenes geländetaugliches Projektfahrzeug mit 4-Rad-Antrieb anschaffen. Dieser Schritt war angesichts der schwierigen Straßenverhältnisse vor Ort – besonders während der Regenzeit – und mangels öffentlicher Verkehrsmittel in abgelegenen Gebieten



wie Nyamvumu dringend notwendig, um alle Projektaktivitäten langfristig professionell begleiten und die Sicherheit des Projektpartners gewährleisten zu können. (Foto rechts oben: Straße nach Nyamvumu zur Happy Kids School während der Trockenzeit - mit tiefen Furchen, die während der Regenzeit aufweichen und immer wieder Fahrzeuge zum Rutschen bringen)



#### Projektarbeit in Deutschland und Österreich

In Deutschland fanden neben regelmäßigen Teammeetings zu verschiedenen Themen (Social Media, Fundraising, Marketing, IT, Finanzen) und den allgemeinen Büroarbeiten (Verfassen von E-Mails und Projektberichten, Übersetzen und Versenden von Patenbögen, Buchhaltung usw.) wieder mehrere Events in Düsseldorf statt, bei denen z.B. mithilfe eines Informationsstandes von der Projektarbeit in Ruanda berichtet werden konnte, so z.B. auf dem Afrikafest, dem zakk-Straßenfest oder auf einem Künstlermarkt. Des Weiteren fand ein Patentreffen inkl. Vortrag und eine zweite Charity-Vernissage in Kooperation mit der Fotokünstlerin M. Träger statt, deren Erlös den Kindern und Jugendlichen in Ruanda zugutekam.



In Tirol/Österreich wurden von einem engagierten Arbeitskreis selbstgemachte Spezialitäten und Handarbeiten auf einem Oster-, Herbst- und Weihnachtsmarkt gegen eine Spende zugunsten der Kinder- und Jugendhilfe Ruanda angeboten – mit großem Erfolg.



Insgesamt bestand das Team der Kinder- und Jugendhilfe Ruanda im Jahr 2022 aus 14 aktiven Mitgliedern.